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今日运河

本报“和谐社区行”走进都市春天小区———

社区对话变身现场办公
部门声音>>

物业需要加强

人性化、专业化服务

济宁市城建综合开发中心
物业管理科科长邵长春干物业
管理工作已经有15年了，1997年
他开始对济宁市物业服务企业
进行业务指导和管理，当时有一
家物业公司，经过15年发展，目
前有400多家物业服务企业。“

“其实不能说物业收费难，
应该引导物业如何更好地为业
主服务。”邵长春坦言如果不加
强物业公司专业性和人性化建
设，很难有好的发展。

“当然，还要加强行业自律
和政府有关部门的引导和支
持。”邵长春说，根据2012年新颁
布的《山东省物业管理条例》，

《济宁市物业管理办法》已经起
草完了，正在等着政府相关部门
的审批。近期将会出台，物业服
务的权利和义务将会更加细化，
对物业服务企业的发展起到一
定的作用。

记者手记>>

改变从微笑开始

一场对话化解不了所有的
矛盾，但我们高兴地看到，物业
公司很愿意敞开心扉，与业主进
行面对面的沟通与交流。

“交流和沟通很重要，但如
何做更重要，遇到实际的问题怎
么办？”在对话现场，大地物业公
司总经理朱庆玉说，只有从业主
的利益出发，提供的服务才能更
真、更诚，业主才会更容易接受。

采访越深入，越感觉到物业
收费难的问题并不是物业公司
单方面的原因，开发商在建房时
把基础配套设施建得更好一些，
相关部门给予更多的支持和引
导，业主的公共服务意识更强一
些，也许物业收费不再是个问
题。

理论与实践总是有一定距
离，现实与理想也有很大差距，
但我们相信，只要用心去做，总
会有改变，这种改变也许从业主
的一个微笑开始。

本报记者 范少伟 孔令茹

本报济宁2月21日讯(记
者 范少伟 孔令茹 ) 为
什么不交物业费，业主有话
说，物业也想倾听。21日上
午，本报“和谐社区行”联合
大地物业管理有限公司，邀
请济宁市建委相关部门、多
家物业公司及部分业主代
表，走进都市春天小区，针对
物业收费难和小区管理等问
题，举行了一场面对面的交
流与沟通。

“都市春天的南门为什
么不开？每次下大雨车库都
进水怎么办？二期2号楼房屋
出租影响业主休息怎么办？”
物业公司还没有说完，都市
春天的一位业主代表急切地
抛出五六个问题，希望物业
公司能尽快解决。拿起笔，记
下业主反映的每个问题，大
地物业公司总经理朱庆玉给
出了合理的解释和承诺，紧
张的气氛立刻轻松了许多。

“其实物业和业主也没
有多大事，物业在环境、安全
等方面做的还是很好的。”最
后，对话到最后，业主马瑞萍
笑着说，她对前期物业进行
的车辆整治也很满意，希望
物业可以把业主反映的问题
及时解决，把小区管理好。

“物业公司应该有专业
化的服务队伍，先进的管理
理念和企业文化。”朱庆玉认
为，如果做物业的人本身对
物业不了解，肯定不会把物
业做好，加强物业自身队伍
健设很重要。“如何加强沟
通，如何了解最大部分业主
的利益和需求，这需要业主
委员会。”参与社区对话的田
申物业项目部经理王冠军
说，成立业主委员会，并能把
业主委员会的作用发挥出
来，也许更容易与业主沟通。
说出了很多物业公司的心
声。

“物业公司会遇到很多
困难，但办法总比问题多，为
业主解决了实际问题，会得
到业主理解的。”济宁市城
建综合开发中心物业管理
科科长邵长春说，目前济宁
有400多家物业公司，尤其
是近几年发展迅速，物业服
务需要技术专业化、服务人
性化、管理科学化和标准规
范化。服务质量得到认可
后，业主自觉交费的意识才
会增强。

社区对话

针对这个问题，大地物业公
司总经理朱庆玉说，原来这个大
门是开的，但业主比较少，出入的

车辆也不多，为了小区的安全和
业主规范化停车，就把大门封上
了，但业主可以出入。“如果大多

业主都有这样的要求，我们会考
虑把南门开放的，方便业主车辆
进出。”朱庆玉解释说。

都市春天南门为什么不让车辆出入？不少业主提出这样的疑问，有的
业主开车出入都要绕到东门，多走五六分钟的路程？南门可不可以全部打
开，让车辆也可以通行？

焦点问题1

“前段时间我们刚刚解决了
一位业主反映的同样问题，因为
车库门沿比较低，每当下雨就向

里灌水。”朱庆玉说，他去2号楼车
库前看过，用水泥砌个缓坡就可
以把问题解决，物业公司会把业

主反映的这种情况尽快解决，不
让业主再有这方面的困扰。

每当下大雨，车库进水怎么办？住在都市春天二期2号楼的一位业
主把这个问题抛给了物业公司，希望物业公司尽快解决车库进水的问
题。

焦点问题2

对于有的业主把房屋作为办
公室使用，物业公司是了解的，并
做了大量工作。“以前也通知过业
主，并要求他们把办公地点搬
走。”朱庆玉说，根据法律规定，业

主不得违反法律、法规以及管理规
约，将住宅改变为经营性用房。业
主将住宅变为经营性用房的，除遵
守法律、法规以及管理约定外，应
当经有利害关系的业主同意。

“我们没有权利强制他们把
办公地点搬走，但我们会加强管
理，再与业主沟通。”朱庆玉无奈
地说，物业公司会把该做的都做
好，帮助业主把这些问题都解决。

有的业主把房屋租赁出去作为办公场所，影响小区安全和环境卫
生，物业公司管理得可不可以更严格些？焦点问题3

按照法律的规定，高层、小高
层电梯属于业主共有设施设备，
在产权上属于全体业主共有，对
于共有财产的维护管理费用应当

由全体业主承担。但在实际过程
中，有些物业公司根据业主的要
求，把电梯电费单收，按照楼层的
不同交纳不同的电费。“在制定物

业费时我们会考虑这些问题，在
征得大部分业主同意的基础上进
行分层收费。”朱庆玉说，物业公
司今后把业主的意见考虑进去。

住在一层不用电梯，可不可以不收费？一位业主的意见说出了许
多业主的心声，不少业主认为，如果缴纳一样的物业费，其中包含的电
梯费也是一样，这让许多住在低层的业主心里感到特别不公平，物业
公司在收取物业费时可不可以更加明晰化。

焦点问题4

在对话现场，业主提出小区管理的
多种意见和建议。听到业主反映的情况
后，物业公司负责人朱庆玉拿起笔，认
真地记录着，耐心解释着每个问题，进
行了一次现场办公。原来紧张的气氛慢
慢轻松起来，听到物业公司的解释和承
诺后，压在业主心里的石头也放下了。

物业公司的代表们认真地做记录。本报记者 李岩松 摄


	Ht03-PDF 版面

